
唐英年昨日與逾30名廣東客屬社團聯合總
會主席團成員座談，介紹其「發展經

濟、改善民生、促進民主」的施政綱領。
唐英年在發言時表示，香港回歸15年後，正

式由「過渡期」走向「發展期」，加上因應國家
「十二五規劃」對香港發展獨立成章，未來5年
更是發展的關鍵時刻，「回歸初期，我們要認
識『一國兩制』，以至特區與中央政府的關係，
粵港合作以至深港合作同樣出現磨合過程。以
粵港合作為例，初期至中期亦曾經出現『體溫
不熱』，即內地熱香港冷的情況，最終仍然成功
爭取香港在國家『十二五規劃』中以獨立專章
處理」。

推進粵港合作迎黃金5年
因此，他認為，特區政府必須重新制訂政府

角色，改變過往的「積極不干預」以至「大市
場小政府」的方針，在資本主義及市場機制的
前提下，採取更積極的主導角色，為香港找尋
新經濟機遇，同時開拓市場，尤其粵港合作是
經濟發展的「重中之重」，新一屆特區政府要配
合國家「十二五」的社會經濟民生發展，借助
前海發展推動服務業推進「一簽多行」發展至
珠江三角洲9個城市以至上海、北京等，握緊未
來深港合作的黃金期。
在扶持中小企方面，唐英年說，面對全球經

濟一體化，無法單靠中小企單打獨鬥，建議在

特別信貸計劃以外，構想融資貸款等新思維，
例如將中小企業及大企業的稅務分拆，借助不
同稅率紓緩營運壓力，以政治決心、善用經濟
條件、提高警覺憂患意識，繼續為經濟輸入新
動力。

倡稅務優惠鼓勵投資科研
他並以重設工商科技局的建議為例，認為新

一屆政府可以透過增加資源、加強培訓人才及
增設稅務優惠等，多管齊下為業界提供一個新
的發展空間，讓工商及科技做到互助互補，
「稅務優惠確實能夠減輕負擔，我認為可以考慮
將現時16.5%提升至33%，有助鼓勵投資科
研」。

另外，被問到香港政治人才的培訓時，唐英
年坦言，培訓優良政治人才是最困難的施政範
疇，認為最重要是提供足夠誘因，既保送人才
到北京、歐美學習，同時亦會考慮透過以行政
學院的專門方式培訓人才。他又坦言，自己加
入特區政府9年多，儼如生活在「玻璃罩」中，
所有的一切均是透明公開。

總會主席讚講話推心置腹
會後，廣東客屬社團聯合總會主席梁亮勝讚

揚，唐英年「明天在你我」的競選口號親切，
講話時更推心置腹，又指自己與唐英年是「好
朋友」，但未有透露總會在特首選舉中的提名取
向。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）全球

經濟逐步放緩，不少港商均展望下屆特

首的施政藍圖，能夠率領香港盡快走出

寒冬。行政長官參選人唐英年坦言，在

特區政府工作長達9年，先後為香港豎立

了3枝「旗杆」，包括個人遊、廢除遺產

稅及紅酒稅，為香港帶來龐大商機。他

承諾一旦當選，會放眼「保就業、創就

業」的管治目標，以實體經濟為軸心，

大力推動產業多元化，同時繼續推進粵

港合作，尤其是深港合作的發展，務求

以更積極主導角色，帶領香港由「回歸

過渡期」步向「發展黃金期」。

因應規模稅率有異 多管齊下拓發展空間
扶助中小企 唐英年研稅務分拆

唐唐自爆信基督 盼用愛心施政

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）就部分人將政府是否依
法處理村屋僭建問題與特首選舉「掛 」，仍未決定支持
哪一位特首參選人的鄉議局主席劉皇發表示，他們會關注
參選人是否致力維護新界原居民的合法權益，但強調處理
村屋僭建問題並非他們考慮的準則。特首參選人唐英年強
調，自己會繼續依法辦事。另一參選人梁振英則強調，不
會用人性化或和諧方式處理法律或法治的問題。
劉皇發昨日在鄉議局執委會會議後，否認在是次執委會

上討論了該局在特首選舉的投票意向，強調他們未知最終
會有多少位候選人，也不清楚各人政綱，現在討論仍言之
尚早，而「直至目前，都未有人搵我要求提名佢」，故他
們在特首選舉提名期開始前，不會評論支持何人，也不會
有任何決定，直至特首選舉提名期開始後才會有決定。
他又否認在上周六與鄉議局成員飯局期間討論了支持哪

位特首人選的問題，指這是他們的「例行飯局」。
被問及他們考慮支持哪一位候選人的準則時，劉皇發表

示，鄉議局會密切留意有志參選者的言行，包括對整個香
港的施政及管治理念，及是否致力維護新界原居民的合法
權益，並在充分考慮研究正式候選人的政綱後，才會作出
支持何人的建議。「現在為時尚早，並不是做出決定的時
候」。

早前陪同唐英年考察新界村屋的十八鄉鄉委會主席梁福元表明支持唐
英年，指他有誠意，但強調自己會跟隨鄉議局最終對候選人的
取態，「鄉議局是集體行動的，我會尊重發哥的決定」。

唐：捍衛港核心價值
唐英年在一公開場合回應時表示，他並不清楚鄉議局是否作

出任何決定，但會繼續爭取各個選委及香港市民的支持。就其
有關解決村屋僭建問題的言論引發爭議，他強調自己已多次公
開表明，會不惜一切捍衛香港的核心價值，其中法治更是成功
的基石；發展局局長林鄭月娥在處理僭建問題，是執行政府已
經制訂政策的負責任表現，自己亦會繼續依法辦事，並嚴謹遵
守規則，確保選舉公平公開公正。
梁振英在另一公開活動中則指，法律面前人人平等，是香港

的核心價值，相信如有人利用核心價值去換取選票，不單他會
感到失望，香港社會也感失望，並指自己提出的政綱是有系統
的、完整的及可執行的， 眼於香港的長遠整體利益，並不是
空頭支票，更非為要換取任何提名票或選票才提出的。
他又強調，自己不會用人性化或和諧方式處理法律或法治問

題，並重申有關建築物僭建港九新界只有一套法律，「並無三
套法律」。

鄉議局正逢多事之秋，不但
要「找清」新會址工程費的
「尾數」，又要全力協助鄉民應
對村屋僭建問題，到處都是花
錢的地方。為免「債台高
築」，鄉議局主席劉皇發聯同
執委會拍板，盡快出售九龍塘

的舊局址，目標價是不低於1.93億
元，其中還會考慮利用有關出售後
的資金，盤下現時在英國倫敦唐人
街的歐洲聯絡處會址，並研究撥出
1,000萬元成立專項基金，作為處理
村屋僭建問題的相關開支。

設基金研僭建法律問題
發展局已對新界村屋僭建問題定

下執法時間表，不少村民已陸續收
到地政處要求清拆僭建物的信件。
鄉議局執委會昨日批准一筆25萬元
的經費，聘請大律師撰寫有關村屋
高度限制的法例是否剝奪土地業權
人的合法權益的法律意見書。
多位元朗鄉紳則於會上再次表達

對發展局有關政策的不滿，新田鄉
事委員會主席文志雙聲言要發動27
鄉的鄉民去法庭支援那些因村屋僭

建問題而被檢控的村民。劉皇發在
會上直言，「時代不同了」，社會
亦有所改變，鄉紳爭取應有權益時
也應該改變思維，不能再用港英政
府時代對付理民府的做法。

發叔望行政手段解決
他說，通過行政手段解決有關僭

建問題是最好，但可能最終都要透
過法律渠道，釐清村屋的高度限制
是否與之後出現的丁屋一樣，故鄉
議局希望成立一個基金，處理未來
通過法律手段處理僭建問題的開
支，並希望設立一個研究部，負責
研究有關僭建方面的情況，以及如
何拆招。
另外，就早前有報道指鄉議局訪

英團是在「豪花」公帑，鄉議局副
主席張學明在會上澄清，該筆訪英
費用全由參與的鄉議局成員自付，
其中只有一場宴請旅歐鄉紳是由鄉
議局支付。
發叔也說，事過境遷，不想再對

有關報道作討論，並希望是是非非
之事可以「減到最少」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香
港大學民意研究計劃最新民調結果
顯示，特首曾蔭權2012年1月的評
分為48分，較2011年12月的調查下
跌了1分。3名司長的民望數字變化
不大，8名局長的支持率則較一個
月前上升，另2人下跌，2人不變。
其中，律政司司長黃仁龍及發展局
局長林鄭月娥分別成為民望最高的
司局長。
是次調查於2012年1月3日至6日

進行，共訪問1,007名香港巿民，發
現特首的最新支持率為25%，反對
率為68%，民望淨值為負43個百分
比。在3名司長方面，政務司司長
林瑞麟、財政司司長曾俊華及黃仁
龍的評分依次為36.4分、50.6分及

57.7分，而支持他們續任的市民則
分別有15%、37%及54%。其中，
林瑞麟的評分下跌1分，民望為其
上任政務司司長以來新低。
在局長方面，林鄭月娥蟬聯民望

最高的局長，支持率為63%，其支
持率淨值為正51%。排名第二位至
第五位的，分別為保安局局長李少
光、勞工及福利局局長張建宗、食
物及衛生局局長周一嶽和運輸及房
屋局局長鄭汝樺，支持率分別為
56%、50%、50%及46%，他們的支
持率淨值則分別為正42%、39%、
26%及27%。眾局長之中，只有民
政事務局局長曾德成和教育局局長
孫明揚的民望出現負值，分別為負
13及負27個百分比。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）儘管全國人大已
定下2017年普選特首的時間表，公民黨進行「市
民對特首選舉的期望」的調查，發現在1,858名受
訪者中，有41%受訪者選擇「應不遲於2017年普選
特首」，要求「2012年」及「立刻」的分別有25%
及22%，12%則表示可於2020年或以後。公民黨

稱，調查反映香港市民十分期望盡快普選特首。
「換言之，若香港可在2017年落實普選特首，將得
到88%市民支持」。
在提名門檻方面，有63%受訪市民「十分同意」

及「同意」應盡快落實一個「沒有經過不公平的
篩選提名程序，及可以讓市民一人一票選特首的

真普選」，有9%則表示「十分不同意」及「不同
意」。
因應是次調查結果，公民黨稱會透過各反對派

選委，在往後的選舉論壇上，向各特首參選人提
出訴求，包括必須在2017年前落實「真普選」，讓
市民一人一票選特首；及設立一個清晰及公平、
確保「每一個市民所選的候選人」都是未經篩選
的提名機制，並要求各候選人作出具體回應，清
楚承諾達致「真正普選」特首的方法。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行政長官參
選人唐英年連月四出闡述他的「人性化」施政
理念。他首度披露自己是一名基督徒，並表示
在信仰的影響下，會以愛心、關懷及包容為施
政大前提，並認同《聖經》提及關心貧窮人的
教訓，強調香港結構性貧窮問題不可能透過一
個政策解決，建議成立社會流動專責委員會研
究增強社會流動，並針對「領匯壟斷」等問
題，支持制訂公平競爭法及發展小型地區經
濟。

首公開信仰 自幼受熏陶
過往甚少談及信仰的唐英年，日前在接受基

督教媒體節目《睇理點睇》特別版《點睇特首》
訪問中，首次公開自己是一個基督徒，「我從
幼稚園、小學至中學，皆於教會學校就讀，我
洗禮已有一段長時間」。

他說，受基督教信仰影響，自己在從政及施
政的理念上會以愛心為大前提，「《聖經》也有
傳授愛心。我覺得愛心一定要出自內心，對周
邊的人、社會，尤其是與己見不同的人，應該
有這份愛心及包容」。

研社會流動 縮貧窮差距
秉持《聖經》的教誨，唐英年說，在全球化

影響下，香港每日有大批從事基層工作的新來
港人士，同時又有許多金融界專才到香港發
展，「某程度上這兩極的收入令數字不斷擴
闊」，而「冰封三尺，非一日之寒」，他表示，
不可能透過一個政策解決問題，故他建議成立
社會流動專責委員會，針對性地討論社會流動
的課題，「人們說提高稅率，增收富人的稅便
成，這是很片面的說法」。
他並指，自己在數年前出任財政司司長時，

已研究如何成立公平競爭法，讓無論是大、
中、小企業也能公平競爭，尤其關注領匯「壟
斷」天水圍等地區經濟的問題，「我曾參觀天
光墟，該處雖是不合法的，但其實提供不少就
業機會，讓該區居民多了選擇，這類小型地區
經濟，我會積極探討如何做得更多」。

加快建公屋 3年能上樓
除了搞活經濟外，唐英年深信，香港市民最

關心能否「安居樂業」，但理解不少「打工仔」
即使「儲一世錢」也未能購買1.8萬一呎的房
屋。
因此，他建議增加並加快興建公屋，首要目

標是真正地「3年上樓」，而公屋居民要做業
主，首個置業階梯可以是購買居屋：「我當然
支持復建居屋政策，而居屋亦可按市場情況，
考慮興建及推出多少。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任行政長官選舉提名
期將於情人節展開，新民黨主席葉劉淑儀表示，倘有參
選人「不夠（提名）票」，新民黨的選委願意「幫佢」，
「送佢入閘」，但就指兩名特首參選人唐英年及梁振英都已
經「夠票」，已不需要該黨的提名票。唐英年及梁振英均
回應說，他們會繼續爭取各界別選委以及市民的支持。

葉劉：梁生說已夠票
葉劉淑儀昨日被問及新民黨會提名哪一名特首參選人

時笑說，「邊個唔夠150個提名，我就幫佢，送佢入閘
⋯⋯但我睇兩位（參選人）都夠票，梁生話畀我知佢夠
（提名票），如果夠就唔需要畀提名票佢囉」，又指梁振
英在聖誕前已告知她有足夠150張提名票。該黨副主席
田北辰則補充，有梁振英的支持者早前向他表示「（形
勢）不是傳媒報道中危危乎⋯⋯仲好似講到有百幾二百
（提名票）」。就新民黨選委在特首選舉中的投票意向，葉
太則指，要視乎參選人的政綱、辯論表現及當時的民
意，因此目前實言之過早。

唐：繼續爭取支持
唐英年昨日在一公開場合被問及是否已取得足夠的提

名參選時未有直接回應，只強調自己已經開展有關工
作，今後會繼續努力爭取選委支持。

梁：言談間或誤解
梁振英在回應葉劉淑儀指他曾向她提及已取得150個提

名時則表示，可能只是雙方在言談間說話有不清晰之處
所致，並強調自己從來沒有公開過自己取得選委提名。
他說，會繼續爭取葉劉淑儀以及其他選委的提名，不會
停止，並有信心自己能夠成為正式候選人以至當選人。

公民黨假命題真挑釁

■梁振英再回應有關村屋僭建問題，重申「法律面前，人

人平等」是香港的核心價值。 香港文匯報記者劉國權 攝

■唐英年承諾，一旦當選特首，會以實體經濟為軸心，大力推動產業多元化，帶領香港步向「發

展黃金期」。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■唐英年透露，考慮以行政學院的專門方式，提供足夠誘因培訓優秀政治人才。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■ 劉 皇 發

(右)表示，

會於行政長

官選舉提名

期開始後，

才決定支持

何人。

香港文匯報

記者

鄭治祖 攝


